

SAINT-MAXIMIN

Printemps de la Tour : un marché local sur la résilience alimentaire



À gauche, Véronique Juste-Lapied, Julien Bernou et Lorraine. À droite, Clément Lopes Da Silva et Xavier Juste.

Dimanche 12 mai a eu lieu le Printemps de la Tour. Ce grand marché local a été lancé par Clément Lopes Da Silva et sa conjointe Lorraine, producteur d'œufs, de volailles et de plants, en partenariats avec les élus Véronique Juste-Lapied, Xavier Juste et Julien Bernou. Rencontre.

Vous avez organisé ce dimanche 12 mai le Printemps de la Tour. Quelle était l'idée prédominante de ce marché local ?

« Le fil conducteur de ce marché local est la résilience alimentaire. On voulait montrer que les habitants peuvent remplir leur frigo sans dépasser 4 km à vol d'oiseau, mais aussi qu'ils peuvent produire chez eux et s'émanciper. Le tout sans payer plus cher qu'en supermarché. Rien qu'avec les producteurs de Saint-Maximin et Le Moutaret, on peut se fournir en œufs, viande, légumes, fromage, pain, miel. Bientôt, il y aura une productrice de morilles. Et, pour la vie quotidienne, on a un réparateur de vélos, un d'engins agricoles, des projections cinématographiques... »

Comment a été montée la journée ?

« Clément et Lorraine avaient organisé un marché aux plants tout seuls l'an dernier. En novembre, nous avons décidé d'utiliser cette période où nous avons organisé les fêtes de la

Tour pour entrer dans ce projet sur le local, ce qui nous touche dans la commission environnement et agriculture. Clément et Lorraine ont recherché les producteurs intéressés par la journée et nous étions quatre élus pour l'organisation sur le village. »

Qu'avez-vous présenté dans la lignée de votre objectif ?

« L'intérêt était de lier le patrimoine vivant, avec nos plants anciens et notre coq gaulois, et le patrimoine bâti, avec la Tour que les gens ont pu visiter librement. L'association Le châtel de Theys est venue chercher des plants pour son jardin médiéval. L'association Du soleil dans nos assiettes a fait une démonstration de cuisson et stérilisation solaire. La balade botanique sur les plantes sauvages comestibles a eu beaucoup de succès. Laurent Favre, créateur de Cyclo'Lolo, a présenté ses activités et de petites réparations de vélos. Et, pour la partie culturelle, la commune a offert un concert de rock reggae avec le groupe savoyard Mathal. »